

## Communiqué de presse

# **Le nucléaire n'est pas LA solution mais LE problème !**

A l'occasion de la manifestation Vélo-castor de Loire (17 au 19 mars 2023), dénonçant pacifiquement l'industrie nucléaire, ses déchets et leur transport, SOLIDAIRES 44 réaffirme son positionnement anti-nucléaire et...

### **...dénonce :**

- les procès politiques faits aux militant(e)s de Bure et d'ailleurs, stigmatisant les défenseurs d'une nature propre aux travers d'accusations farfelues comme celle d'éco-terroristes. L'intimidation et la répression, par les autorités, de ces militant(e)s et des populations, via des tentatives de condamnation en justice, est intolérable. Ces rodomontades n'y feront rien : les luttes et combats écologiques légitimes seront menés partout sur le territoire.
- la relance, par Macron, du tout Nucléaire, rappelant le monde d'avant, avec la construction prévue de 14 EPR2 via des ersatz de débats publics pour aval. Le prétexte : atteindre la neutralité carbone en 2050. La commission européenne, elle, a déjà, depuis des mois, accordé un label « vert » à l'énergie nucléaire...
- toute la filière nucléaire et ses lobbies baignant, depuis fort longtemps, dans les bassins de refroidissement des centrales et se servant grassement, au passage, pour le grand bonheur de ses actionnaires.
- la guerre impérialiste en Ukraine qui est l'occasion de scander la nécessité d'un désarmement nucléaire mondial. La supposée dissuasion nucléaire pèse, avant tout, sur la sécurité des peuples. Nous demandons la non-prolifération des armements nucléaires et même leur disparition.

### **... et prône :**

la sobriété énergétique, à rebours de toutes les décisions idéologiques prises au nom de l'innovation et du progrès. Cette sobriété doit, cependant, être sincère. Ce n'est pas celle qui consiste à culpabiliser les ménages afin qu'ils se serrent encore plus la ceinture. C'est celle qui prend dans les poches des grands groupes, redistribue vers les précaires et demande, ensuite, aux plus gros acteurs économiques et à quelques privilégiés un effort qui ne sera pas, pour eux, insurmontable. La résilience collective doit commencer par les institutions les plus énergivores. L'écologie est aussi une question de justice sociale et d'émancipation citoyenne vis à vis du capitalisme.

**SOLIDAIRES sera toujours dans l'action, au côté des collectifs et associations résolument anti-nucléaire. Nous soutenons toutes les initiatives locales, comme Vélo-Castor, au plus proche du territoire et donnons rendez-vous, en Estuaire de Loire, à toutes celles et ceux qui luttent contre le nucléaire.**

Nantes, le 24 février 2023